

**ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ОБРАЗОВАНИЯ
«СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 120 Г.МИНСКА ИМЕНИ ПРОЛЕТАРСКОЙ
МОСКОВСКО-МИНСКОЙ ДИВИЗИИ»**

**ГУМАНИТАРНЫЙ ПРОЕКТ
«Прошлое. Настоящее. Будущее.
Реконструкция музея боевой славы
ГУО «Средняя школа № 120 г.Минска
имени Пролетарской Московско-Минской дивизии»**



Минск

Название проекта: «Прошлое. Настоящее. Будущее. Реконструкция музея боевой славы ГУО «Средняя школа № 120 г.Минска имени Пролетарской Московско-Минской дивизии».

Срок реализации проекта: 2 года.

Организация-заявитель, предлагающая проект: Государственное учреждение образования «Средняя школа № 120 г.Минска имени Пролетарской Московско-Минской дивизии».

Цели проекта:

Сохранение общей героической памяти белорусского и русского народов о Великой Отечественной войне через функционирование интерактивного музея.

Задачи проекта:

создание условий для трансформации теоретических знаний учащихся в практические гражданско-патриотические компетенции;

создание условий для проведения мероприятий различного уровня для всех участников образовательного процесса;

создание условий для проведения экскурсий на современном техническом уровне при приеме зарубежных делегаций;

привлечение учащихся к краеведческим исследованиям;

создание условий для сохранности запасного фонда музея;

реализация государственной молодежной политики.

Целевая группа: Все участники образовательного процесса, зарубежные делегации.

Актуальность проекта: Школьный музей – это центр гражданско-патриотического воспитания учащихся, всей воспитательной и идеологической работы. Школьный музей – это место, где дети могут проявить себя, познакомиться с историей своего города и судьбами своих земляков, прикоснуться к истории, узнать о судьбах настоящих героев – мужчин и женщин, рядовых и генералов, взрослых и детей, представителей разных профессий и национальностей, уроженцев многих республик и даже государств.

Инициатором создания музея 1-ой гвардейской Пролетарской Московско-Минской ордена Ленина дважды Краснознаменной орденов Суворова и Кутузова мотострелковой дивизии был первый директор школы И.Л.Элимелак. Изучая историю дивизии, он узнал о том, что сотни минчан, белорусов служили в дивизии в период войны и в послевоенное время, и предложил коллективу школы создать музей дивизии. Эту идею поддержало руководство района и дивизии. Созданию музея предшествовала большая поисковая работа, встречи с ветеранами, переписка, собирались документы. Было совершено множество походов по местам боев дивизии в Минской области (в основном по Борисовскому району и д. Студенка). В результате кропотливой работы музей был открыт. В настоящее время, когда дивизия находится в составе другого

государства, в Российской Федерации, школьный музей приобрел значение фактора укрепления дружбы и сотрудничества братских армий и народов в рамках Союзного государства Беларуси и России.

Таким образом, оборудование школьного музея будет способствовать активизации поисковой и исследовательской деятельности, проведению различных мероприятий на современном техническом уровне и в режиме online. Работа учащихся в музее поспособствует развитию исторического мышления, станет стимулом участия школьников в общественной жизни, научит понимать и ценить памятники прошлого, разовьет понимание богатства и многообразия нашего исторического наследия. Полученный опыт будет доступен всем, кто занят работой в музее учреждения образования. Все мероприятия, формы и методы работы могут быть использованы для проведения внеклассных мероприятий, приобщения учащихся к истории нашей страны, развития музейного дела в школе. Данный проект обеспечит получения новых знаний и навыков в сфере ИКТ для всех участников образовательного процесса.

Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

Мероприятие 1. Модернизация залов школьного музея.

Мероприятие 2. Организация и проведение учебных занятий, занятий объединений по интересам с целью формирования гражданско-патриотических качеств учащихся.

Мероприятие 3. Популяризация поисковой и исследовательской деятельности.

Мероприятие 4. Организация досуговой деятельности всех участников образовательного проекта.

Ожидаемы конечные результаты реализации проекта:

1. Функционирование в школе интерактивного музея;
2. Увеличение процента охвата учащихся, вовлеченных поисковой и исследовательской деятельности.
4. Организация внеурочной деятельности учащихся.
5. Получение новых знаний и навыков в сфере ИКТ для всех участников образовательного процесса по направлению музейное дело.

Обоснование социальной значимости и перспективы проекта

Выполнение проектных активностей приведет к достижению указанных целей проекта. Гражданско-патриотическому воспитанию детей и учащейся молодежи придается приоритетное значение. Школьный музей приобрел значение фактора укрепления дружбы и сотрудничества братских армий и народов в рамках Союзного государства Беларуси и России. Реализация проекта даст возможность всем участникам образовательного проекта проявить себя, познакомиться с историей своего города и судьбами своих земляков, прикоснуться к истории. В обновленном музее можно будет узнать о судьбах настоящих героев - мужчин и женщин, рядовых и генералов, взрослых и детей,

представителей разных профессий и национальностей, уроженцев многих республик и даже государств на современном техническом уровне и в режиме online.

Общий объем финансирования (в долларах США): 30 000

Источник финансирования: Объем финансирования (в долларах США)

Средства донора: 25 000

Софинансирование: 5 000

Место реализации проекта: Республика Беларусь, г.Минск, ул.Варвашени, 4

Контактное лицо: Гордиюк Денис Вячеславович, директор ГУО «Средняя школа № 120 г.Минска имени Пролетарской Московско-Минской дивизии»,

тел.: 8 017 297 48 34, эл. почта: sch120@minskedu.gov.by

сайт: <http://sch120.minsk.edu.by>

**STATE EDUCATIONAL INSTITUTION
«SCHOOL № 120 NAMED AFTER
PROLETARIAN MOSKOW-MINSK DIVISION OF MINSK»**

HUMANITARIAN PROJECT

«Past. Present. Future.

**Reconstruction of the Museum of Military Glory
State Educational Institution «School № 120 named after
Proletarian Moskow-Minsk division of Minsk»**



Minsk

Project title: «Past. Present. Future. Reconstruction of the Museum of Military Glory of the State Educational Institution « School № 120 named after Proletarian Moskow-Minsk division of Minsk ».

Project implementation period: 2 years.

Applicant organization, that proposing the project: State educational institution «School No. 120, Minsk the name of Proletarian Moskow-Minsk division».

Project aims:

Preservation of the common heroic memory of the Belarusian and Russian people about the Great Patriotic War through the functioning of an interactive museum.

Project's problems:

creating conditions for the transformation from students' theoretical knowledge to practical civil-patriotic competences;

creating conditions for the events for all participants of the educational process;

creation conditions for conducting excursions at a modern technical level when receiving foreign delegations;

attracting students to local history research;

creation conditions for the safety of the reserve museum's fund;

realization of state youth policy.

Target group: All participants of the educational process, foreign delegations.

Relevance of the project: The School Museum is a center of civil and patriotic education of students, all educational and ideological work.

The school museum is a place where children can show themselves, get acquainted with the history of their city and the destinities of their fellow countrymen, learn the history, get to know about the destinities of real heroes - men and women, soldiers and generals, adults and children, representatives of different jobs and nationalities, natives of many republics and even states.

The museum's initiator of the creation the 1st Guards Proletarian Moscow-Minsk Order of Lenin, twice Red Banner Orders of Suvorov and Kutuzov Motorized Rifle Division was the first school director I.L. Elimelakh.

Studying the history of division, he learned that hundreds of Minsk residents, Belarusians served in the division during the war and in the postwar period. He suggested the school staff to create a museum of the division.

This idea was supported by the leadership of region and the division.

The creation of museum was preceded by extensive search work, meetings with veterans, correspondence, collecting documents.

There were many trips to the battlefields of the division in Minsk region (mainly in Borisov district and the village of Studenka).

As a result of painstaking work, the museum was opened. At present, when the division is part of another state, the Russian Federation, the school museum has acquired the significance of a factor in strengthening of friendly ties and cooperation of fraternal armies and nations in Unian State of Belarus and Russia.

Thus, the equipment of the school's museum will contribute to the activation of search and research activities, the conduct of various events at a modern technical level and online. The work of students in the museum will promote the development of historical mind, will

stimulate the schoolchildren in public life, teach them to understand and appreciate the monuments of the past, and develop an understanding of the richness and variety of our historical heritage. The experience gained will be available to everyone who works at the museum of educational institution. All activities, forms and methods of work can be used to conduct after-school activities, culturalize students to the history of our country and develop museum's work at school. This project will provide new knowledge and skills in the field of ICT for all participants in the educational process.

Brief description of project's activities:

Activity 1. Modernization of the school's museum halls.

Activity 2. Organization and conduction lessons, after-school activities in order to form the civil and patriotic qualities of students.

Activity 3. Popularization of search and research activities.

Activity 4. Organization of leisure activities for all participants in the educational project.

Expected final results of the project are:

1. Functioning of an interactive museum at school;
2. Increase the percentage of students involved in search and research activities.
4. Organization of after-school activities of students.
5. Getting new knowledge and skills in the field of ICT for all participants in the educational process in the direction of museums.

Reasons of the social significance and prospects of the project

The implementation of the project activities will lead to the achievement of the specified project's aims. The priority is given to civic and patriotic education of children and students. The school museum has become a factor in strengthening of friendly ties and cooperation of fraternal armies and people within the framework of the Union State of Belarus and Russia. The implementation of the project will provide an opportunity for all participants of the educational project to express themselves, get acquainted with the history of their city and the destinies of their fellow countrymen and touch the history. In the updated museum, it will be possible to learn about the fate of real heroes - men and women, privates and generals, adults and children, representatives of different professions and nationalities, natives from other countries at the modern technical level and online.

Total Funding (USD): 30,000

Funding source: Amount of funding (in USD)

Donor funds: 25,000

Co-financing: 5,000

Project location: 4 Varvasheni Street, Minsk, Republic of Belarus

Contact person: Denis Vyacheslavovich Gordiyuk, Director of the State Educational Institution «School № 120 named after Proletarian Moskow-Minsk division of Minsk», tel.: 8 017 297 48 34, e-mail: sch120@minkedu.gov.by

website: <http://sch120.minsk.edu.by>